

## HILFSWERK SALZBURG UND MULTIAUGUSTINUM: START DES AUSBILDUNGSLEHRGANGS FÜR PFLEGEFACHASSISTENZ IM LUNGAU

Im März 2024 haben 13 Schüler\*innen mit dem neuen Ausbildungszugang für Pflegefachassistent\*innen im Multiaugustinum Lungau begonnen. Ein neuer, wertvoller Zugang in die Pflegeberufe und Vorzeigemodell.

Salzburg, 08.03.2024. Anfang März startete am Multiaugustinum im Lungau ein innovativer Ausbildungslehrgang für den Beruf der Pflegefachassistent (PFA). Der Träger des neuen Lehrganges ist die Schule für Gesundheits- und Krankenpflege der Salzburger Landeskliniken (SALK). Neben Pflegeassistenten (PAs) und Diplomierten Gesundheits- und Krankenpflegern (DGKPs) ist die Pflegefachassistent (PFA) ein sehr gefragtes Berufsbild. „Gerade in Zeiten des Fachkräftemangels in der Pflege sind neue Ausbildungszugänge sehr gefragt. Dieser Ausbildungslehrgang ist ein wichtiger Schritt, um Interessierten Zugang in den Arbeitsbereich Pflege zu ermöglichen und darüber hinaus ist dieses Teilzeitmodell auch sehr familienfreundlich“, erklärt Lydia Gruber, Geschäftsführerin des Hilfswerk Salzburg.

Die Ausbildung zur Pflegefachassistent am Multiaugustinum dauert drei Jahre und richtet sich an Menschen ab dem vollendeten 17. Lebensjahr. Der „Teilzeit-Lehrgang“ findet wöchentlich von Dienstag bis Freitag in einem Ausmaß von 30 Wochenstunden statt. Praktika können u.a. im Hilfswerk absolviert werden. Die Absolvent\*innen können nach erfolgreichem Abschluss als qualifizierte Fachkräfte in Pflegeeinrichtungen, Krankenhäusern oder ambulanten Pflegediensten tätig werden.

Die Absolvent\*innen können nach erfolgreichem Abschluss als qualifizierte Fachkräfte in Pflegeeinrichtungen, Krankenhäusern oder ambulanten Pflegediensten tätig werden.



**BU:** von links nach rechts: Hofrat Dipl.-Päd. Rudolf Mair (Bildungsdirektion), Johann Lüftenegger (Bürgermeister St. Margarethen), Mag.<sup>a</sup> Lydia Gruber (Geschäftsführerin Hilfswerk Salzburg), Mag.<sup>a</sup> Brigitte Kösselbacher (Stellv. Direktorin der Krankenpflegeschule



SALK), Dir. Markus Widroither, BA M.Ed. (Direktorin der Krankenpflegeschule SALK), Mag.<sup>a</sup> Edith Pirker (Direktorin Multiaugustinum), Mag. Franz Bächenberger (Regionalleitung Lungau Hilfswerk Salzburg) und Markus Schaflechner MSc MBA (LAbg.)

**Bildnachweis:** Hilfswerk Salzburg

## RÜCKFRAGEN

Mag. Angelika Spraider M.A. | Unternehmenssprecherin  
[a.spraider@salzburger.hilfswerk.at](mailto:a.spraider@salzburger.hilfswerk.at) | 0676 8260 8161

Das **Hilfswerk Salzburg** ist bundeslandweit der größte Anbieter im Bereich der mobilen Pflege und Betreuung und unterstützt Menschen aller Generationen bei den kleinen und großen Herausforderungen des Lebens. Von Seniorenheimen, Hauskrankenpflege und Heimhilfe, über Kinderbetreuung und Jugendarbeit bis hin zu sozialer Beratung in den Regionalstellen: Jährlich begleiten über 1.400 Mitarbeiter/innen rund 9.000 Salzburger/innen durch den Alltag.